

Architecture et urbanisme : un domaine méconnu de coopération franco – nord-coréenne

Benoît Quennedey, Marc Jung¹

Résumé : L'architecture et l'urbanisme constituent deux domaines de coopération entre la France et la Corée du Nord, qui n'ont pas développé de nombreux liens. Si certains projets ont été menés en commun (tant à Pyongyang qu'en Afrique, comme le montrent les deux exemples de l'hôtel Yanggakdo et du Monument de la Renaissance africaine), actuellement les échanges sont principalement dans le domaine de l'éducation, comme l'illustrent l'accueil d'étudiants nord-coréens dans les Écoles Nationales Supérieures d'Architecture (ENSA) françaises entre 2003 et 2017 et une coopération entre l'EHESS et l'Université d'architecture de Pyongyang. Ces programmes contribuent à promouvoir la paix et le dialogue avec la République populaire démocratique de Corée, et devraient être étendus à d'autres domaines.

Mots-clés : architecture, urbanisme, Corée du Nord, Pyongyang, étudiants nord-coréens en France

Architecture and urbanisation: an unknown domain of French-North Korean cooperation

Benoît Quennedey, Marc Jung

Abstract :

Architecture and Urbanism are two fields of cooperation between France and North Korea which do not have many ties. If some projects have been built in common (both in Pyongyang and in Africa, as shown by the two examples of the Yanggakdo Hotel and the African Renaissance Monument), in these days there are mainly exchanges in education, as proved by the attendance of North Korean students in French architecture schools between 2003 and 2017 and a cooperation program between EHESS and Pyongyang Architecture University. These programs contribute to the promotion of peace and dialogue with the Democratic People's Republic of Korea, and should be enlarged to other fields.

Keywords : Architecture, urbanism, North Korea, Pyongyang, North Korean students in France

¹ Courriel : amitiefrancecoree@gmail.com, marc.jung@live.com - Association d'amitié franco-coréenne